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RICARDO
MONREAL 
NUNCA PIERDE.
C u a n d o  e l 
fresnillense decidió 

l a n z a r s e  p o r  l a 
grande, ya tenía bien 

identificados todos los 
escenarios políticos que se le 

presentaran. Claro que postularse no 
le iba a salir gratis, ni política ni 
económicamente hablando, pero 
aunque tenía claro que sería complejo, 
la tirada era posicionarse para otro 
espacio. RICARDO MONREAL ÁVILA 
pagó el precio de que no se le viera 
tan cercano al presidente LÓPEZ 
O B R A D O R  c o m o  C L A U D I A 
SHEINBAUM y por eso terminó con 
cifras incluso más abajo que los 
aspirantes del Verde y del PT, pero 
aunque eso le  caló,  no se di jo 
desesperanzado y lanzó la advertencia 
de ir por la jefatura de la CDMX. 
CLAUDIA sabe bien que aunque a 
RICARDO no le haya dado para la 
presidencia, tiene capital político y 
es buen estratega, eso que ni qué, 
así que ya le planteó otro escenario 
que RICHIE también consideró y se 
sumará a la campaña de #CLAUDIAVA 
como coordinador de Organización; 
de pasada también se lleva a ADÁN 
AUGUSTO LÓPEZ como coordinador 
político. ¿Qué tal eh? Dijera CLAUS 
que prefiere a los enemigos cerca…

JORGE
MIRANDA, CON 
GRAN CORTESÍA 
POLÍTICA.
De chile, dulce y 

manteca se vio en 
el segundo informe 

d e  g o b i e r n o  d e 
J O R G E  M I R A N DA 

CASTRO. Desde las líderes de colonias 
y comunidades, a quienes mencionó 
por sus nombres como un apapacho 
por su apoyo -un gesto muy bien 
recibido-, hasta el embajador de 
Finlandia, ARI MÄKI, que andaba por 
estos lados y JORGE de una vez le 
hizo lugar.  También es tuv ieron 
C A R L O S  P E Ñ A ,  C ATA R I N O 
MARTÍNEZ, JUDIT GUERRERO, 
U L I S E S  M E J Í A  y  SA LVA D O R 
ESTRADA ,  exalcaldes de varios 
colores a quienes dio muestra de 
civilidad y cortesía políticas, aunque 
también hubiera que reprocharles 
“he renc ia s  ma ld i t a s”.  J O RG E 
demostró oficio con humildad, pero 
se abrió de capa al decir que aunque 
haya cosas buenas, se requiere 
continuidad, así que adelantó que ahí 
les va por otro trienio…

RUTH CALDERÓN SE APUNTA 
EN EL DISTRITO 2.
La distinción que hizo el gobernador 
DAVID MONREAL a la síndica RUTH 
CALDERÓN BABÚN durante el 
informe de JORGE MIRANDA es 
mues tra  de que no ve mal  sus 
intenciones de postularse por alguna 
candidatura para el proceso electoral 
entrante. De hecho, RUTH ya está 
trabajando estructuras para conseguir 
el apoyo necesario en el distrito local 
2 y lanzarse por la diputación, por 
supuesto por Morena, así que el 
saludo del góber para muchos indica 
que ya le dio el visto bueno. Además, 
en el distrito 2 ya van dos veces 
seguidas que GABY PINEDO  es 
diputada, así que ya es tiempo de 
aires de cambio…

BUENAS NUEVAS DA 
EL GÓBER PARA LA CAPITAL.
Y DAVID MONREAL reiteró que el 
s e g u n d o  p i s o  d e l  b u l e v a r 
metropolitano va y no quitará el dedo 
del renglón. Pero además, ayer ante 
pobladores de la capital, anunció que 
no solo impulsará ese proyecto, sino 
que también ya trabaja para la 
renovación del peri fér ico DÍAZ 
ORDAZ, donde también habrá una 
ciclovía, y una carretera –a ver si igual 
de bonita- como la de El Orito-
Cieneguillas, que quedó muy bien y 
muy útil, ya que se desahoga la carga 
vehicular en gran medida, en lo que 
conocemos como la antigua carretera 
panamericana, que sale a la altura del 
mercado de abastos y llega hasta 
tránsito pesado. Esa vialidad está en 
malas condiciones, solo son dos 
carriles y tiene mucho flujo vehicular. 
Vaya que se v ienen cosas 
interesantes…

LE CAE MÁS
PRESIÓN A RUBÉN 
IBARRA.
E l  c o n f l i c t o  e n 
Agronomía ha escalado 
y ya son más estudiantes 
d e  o t r a s  u n i d a d e s 
académicas las que se están 
manifestando por la falta de clases y 
la falta de esa sensibilidad política 
para resolver conflictos internos que 
afectan a una mayoría. En la UAZ, el 
sindicato de docentes está apretando 
tuercas, pero también alumnos que 
ayer decidieron marchar para exigir 
sus clases, aunque no fueron muchos, 
pero los que fueron, demostraron 
que están al tanto de lo que pasa en 
su escuela y están inconformes de 
que problemas en otros lados les 
afecten a tantos que ni vela tienen 
en el entierro… el rector RUBÉN 
IBARRA ya siente más y más presión…
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APUESTA JORGE MIRANDA POR 
LA CONTINUIDAD PARA MEJORES 
RESULTADOS
ZACATECAS, ZAC.- El alcalde Jor-
ge Miranda Castro destacó los 
logros que ha obtenido en su se-
gundo año de gestión; sin embar-
go, reconoció que estos no son 
suficientes, por lo que consideró 
fundamental la continuidad para 
brindar mayores resultados a fa-
vor de la cwapital. 

Fue el Teatro Fernando Cal-
derón, ante cientos de invitados 
que llenaron el lugar, donde el al-
calde capitalino enumeró cada 
uno de los resultados de su se-
gundo año de administración, 
destacó tanto el apoyo de su equi-
po, el cabildo y personal del ayun-
tamiento, como el de su propia 
familia y seres queridos. 

Atentos, los invitados escu-
chaban los logros obtenidos a 
través de estrategias específicas 
la atención de distintas áreas, 
como son Menos Escritorio, Más 
Territorio, con el que se llevaron 
40 audiencias públicas a diferen-
tes puntos de la Capital para la 
atención de más de 12 mil 200 
personas. 

También destacó las acciones 
que conforman la estrategia de 
seguridad denominada Capital 
Segura, así como la de Capital Ilu-
minada y Caminando tu Polígono, 
entre muchas otras obras de 
mantenimiento, infraestructura, 
imagen urbana y desarrollo social, 
entre otras. 

“Las obras, las acciones, estos 
números, aunque son buenos, 
nunca serán suficientes y más 
ahora que las expectativas son 
mayores. Por eso la continuidad 
es fundamental. Sigamos dándo-
le resultados a los zacatecanos 
y a las zacatecanas. Sigamos jun-
tos de la mano (Sic)”, comentó el 
alcalde.  

Para finalizar, Miranda Castro 
mencionó que “si bien el segundo 
informe es para concretar y ate-
rrizar lo que se planeó, tenemos 
que redoblar esfuerzos”. 

“Porque iremos por más, sí. 
Por más obras, por más acciones, 
porque estamos convencidos que 
podemos mejorar aún más los 
servicios a la ciudadanía. Claro 
que podemos hacer más”, ase-
guró al llamar a la unidad del Ayun-
tamiento para que “prevalezca 
siempre el interés público sobre 
el privado”, enfatizó. 

“Continuemos juntos de la 
mano, para seguir transforman-
do nuestra ciudad. Ustedes son 
parte, son pieza clave de la capi-
tal de la transformación”, finalizó.

ZACATECAS, ZAC.- El mandatario 
estatal David Monreal Ávila ase-
guró estar convencido del com-
promiso del alcalde Jorge Miran-
da Castro a favor del proyecto de 
transformación, por lo que puso 
al servicio de la Capital una bolsa 
económica, “para que sienta el 
respaldo y el acompañamiento 
del gobernador”. 

Tras el segundo informe de 
actividades de Miranda Castro, 
el mandatario estatal destacó el 
trabajo de todo el equipo del Ayun-
tamiento Capitalino, además de 
la visión y responsabilidad del al-
calde por “aceptar el llamado de 
nuestro movimiento”. 

“Sí estamos en una verdade-
ra transformación y quiero recor-
darle al presidente municipal, Jor-
ge Miranda, que él forma parte 
de un gran movimiento de trans-
formación al que nuestra gente, 
el pueblo de Zacatecas, le depo-
sitó su confianza para lograr jus-
ticia, para lograr bienestar y para 
lograr el anhelo de desarrollo”, 
comentó Monreal Ávila. 

Luego de celebrar los logros 
enumerados por el alcalde, el go-
bernador reiteró que Miranda 
Castro es uno de los presidentes 
que entendió “el compromiso para 
el desarrollo al amparo de la Nue-
va Gobernanza”. 

Por tal motivo, dijo no tener 
duda en apoyar a Miranda Castro 
con un fondo económico que pu-
diera ayudar en acciones a favor 
de los capitalinos a través de un 
esquema de peso a peso, “para 
multiplicarle su presupuesto y 
sus recursos”. 

“Y en algunas acciones, por la 
enorme necesidad que tiene nues-
tra ciudad capital, serán 2 pesos 
a uno. Por cada peso que ponga 
el presidente le voy a dar 2 pesos”, 
informó ante el aplauso de los asis-
tentes, a quienes les anunció tam-
bién la creación de un nuevo bu-
levar, además de la modernización 
del Paseo Díaz Ordaz. 

“En Zacatecas vendrá un nue-
vo momento para la reactivación 
económica, para la movilidad, 
para la dignificación de sus calles, 
de sus avenidas. Para el embe-
llecimiento o para ilustrar el em-
bellecimiento natural de lo que 
es la ciudad más bella del país, la 
ciudad de Zacatecas”, comentó.

MARCOS VALDEZ

RECONOCE 
MONREAL 

COMPROMISO DE 
MIRANDA POR LA 

TRANSFORMACIÓN

MARCOS VALDEZ



06       ENTORNO     ecodiariozacatecas   Miércoles 13 de septiembre de 2023

MOLESTOS, MAESTROS DE 
LA UAZ POR MOVIMIENTOS 
IRREGULARES: SPAUAZ

EXIGEN ESTUDIANTES LIBERACIÓN 
DEL CAMPUS SIGLO XXI Y CLASES 
PRESENCIALES
ZACATECAS, ZAC.- Al grito de ¡que-
remos clases, abran las aulas, li-
beren el campus”, un grupo de al 
menos 70 estudiantes de la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), marcharon hasta llegar al 
Sindicato de Personal Académico 
(SPAUAZ) para exponer su pro-
blemática ante la dirigente sindi-
cal Jenny González Arenas.

El contingente partió de las in-
mediaciones de las facultades de 
Ingeniería y Derecho para avanzar 
por avenida Universidad, remachan-
do la consigna “no somos políticos, 
somos estudiantes”, para llegar mi-
nutos más tarde al salón sindical, 
donde fueron atendidos y escucha-
dos por González Arenas y miembros 
del comité del sindicato.

Por espacio de dos horas los 
estudiantes expresaron su preo-
cupación por el paro y toma de 
instalaciones del Campus Siglo 
XXI por parte de docentes de 
Agronomía, al exponer que a más 
de cuatro semanas sin clases pre-
senciales, “ya vienen los exáme-
nes y no sabemos nada”, esto lue-
go de exponer que las clases 
virtuales no sirven para carreras 
que necesitan de las prácticas 
como medicina, enfermería, fisio-
terapia, agronomía entre otras.

Con más de 10 intervenciones 
al micrófono, los estudiantes ape-

ZACATECAS, ZAC.- Jenny González 
Arenas, titular del Sindicato de Per-
sonal Académico de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ) 
mencionó que se percibe un am-
biente de molestia de algunas per-
sonas, más no de delegaciones.

Lo anterior ante la toma del 
SPAUAZ la tarde noche del lunes, 
cuando un grupo de maestros rea-
lizó un plantón imposibilitando que 
se hiciera una reunión, donde se 
daría a conocer a detalle y profun-
didad la información detectada de 
315 movimientos irregulares en 
cuanto al personal por parte de la 

TEXTO Y FOTOS: ESTHER CONSUEGRA

JESÚS CASTRO rectoría. 
 “Donde no solo son basifica-

ciones, sino que también son cam-
bios de figura laboral, es decir aca-
démicos, profesionales en espacios 
donde no se justifica porque no  hay 
alumnos o bien cambios de perso-
nas que eran medio tiempo y ya 
aparecen tiempo completo sin nin-
guna convocatoria, o quienes pa-
san a tiempo completo de base sin 
ninguna convocatoria”, subrayó.

 “Son varios tipos de movimien-
to que se están detectando sin el 
respaldo documental de la Comi-
sión Mixta”, señaló la titular del 
SPAUAZ.

Añadió Jenny González Arenas, 

“¿Qué percibimos nosotros?, un 
ambiente de molestia de algunas 
personas, no de delegaciones, eso 
sí hay que aclararlo, porque pare-
ciera que se está utilizando el 
nombre de varias delegaciones 
sin que exista respaldo precisa-
mente de esos colectivos de do-
centes y es más una situación a 
título personal”. 

Resaltó que a quienes tomaron 
las instalaciones del sindicato se 
les dará respuesta formal por par-
te del Comité del SPAUAZ, además 
de que harán reuniones delegacio-
nales en cada una de las unidades 
académicas para que se revise la 
situación que se está viviendo.

laron a la sensibilidad e interme-
diación del sindicato para que se 
resuelva la problemática de fondo 
en la asignación de bases, que no 
se politice el asunto y se respete 
el derecho de los estudiantes a 
recibir clases de manera normal, 
expusieron que se afecta econó-

micamente a muchos que en al-
gunos casos son foráneos además 
de la afectación académica y de 
aprovechamiento en sus materias. 

Por su parte, la secretaria ge-
neral del SPAUAZ, Jenny González 
Arenas explicó que la problemática 
que enfrenta la universidad es his-

tórica en cuanto al manejo discre-
cional de asignación de bases y 
contactos, por lo que el actual co-
mité busca transparentar median-
te auditorías a las diferentes unida-
des académicas dichos procesos.

Explicó que debe ser respeta-
do el contrato colectivo de traba-

jo donde la participación de los 
consejeros universitarios, en el 
caso de los estudiantes deben 
participar activamente y ser es-
cuchados para la mejora de las 
evaluaciones de los docentes y 
su permanencia en las unidades 
académicas
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ASEGURA NAHLE QUE 
CRÍMENES EN ZACATECAS 
NO SE DENUNCIAN 

ESTRECHAN LAZOS DE INVERSIÓN 
ZACATECAS Y FINLANDIA
ZACATECAS, ZAC.- El manda-
tario estatal, David Monreal 

ZACATECAS, ZAC.- El presidente 
magistrado del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Zaca-
tecas, Arturo Nahle García, reco-
noció que existe una cifra negra 
de más del 90% de crímenes que 
no se castigan en el estado; ase-
guró que esto se debe a que el 
80% de estos no se denuncian. 

Lo anterior, luego de que a tra-
vés de la Encuesta Nacional de 
Victimización y Percepción sobre 
Seguridad Pública (ENVIPE) se 
informara que Zacatecas ocupa 
el segundo lugar en crímenes no 
denunciados ni investigados a ni-

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde 
José Saldívar aseguró que se 
ha invertido una cifra impor-
tante en las escuelas de todo 
el municipio.

Con una inversión que supe-
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vel nacional, además de ser la más 
alta en los últimos 10 años, con 
un 96% de delitos en cifra negra. 

Según Nahle García, el estudio 
elaborado por el Instituto Nacio-
nal de Estadística y Geografía 
(INEGI) refleja también la falta de 
una cultura de la denuncia en 
Zacatecas. 

“Hay muchas razones que ex-
plican este fenómeno: Descon-
fianza, miedo, etcétera”, dijo Na-
hl e  G a r c ía ,  q u i e n t a m b i é n 
mencionó la existencia de otro 
porcentaje importante de delitos 
que se cometen y no se castigan, 
aún cuando existe denuncia. 

Explicó que esto se debe a que 

dichas investigaciones no avan-
zan en las fiscalías, al estar “to-
talmente rebasadas, saturadas”, 
asegurando que esto no es pri-
vativo de Zacatecas, sino de todo 
el país. 

“Por eso muchos asuntos se 
quedan ahí durmiendo el sueño 
de los justos, mejor dicho, el sue-
ño de los injustos, en las gavetas 
de las fiscalías”, señaló. 

Sin embargo, también apun-
tó que de los delitos que sí se de-
nuncian y alcanzan a judicializar-
se, más del 90% terminan con 
sentencia condenatoria. 

“Así es que la impunidad no 
está en el Poder Judicial”, afirmó.

ra los 6.6 millones de pesos, a 
través de las Secretarías del 
Bienestar Social y Obras Públicas 
del Gobierno Municipal, se cons-
truyeron aulas de usos múltiples, 
así como cercos perimetrales, 
además de distintas acciones 
de mantenimiento y mejora-

miento de la infraestructura edu-
cativa, en diferentes planteles 
tanto de las comunidades como 
de la cabecera municipal.

Entre lo más relevante des-
taca la construcción de cercos 
perimetrales en las primarias Pa-
blo Gutiérrez de Zóquite y Niños 

Héroes de Martínez Domínguez.
Resaltó la construcción de 

aulas didácticas en los Jardines 
de Niños José Gorostiza de San 
Ramón, Juan Escutia de División 
del Norte y Benemérito de las 
Américas de Las Quintas, así 
como en las primarias 20 de no-

viembre de Cieneguitas, en la 
secundaria Rafal Ramírez de Vi-
llas de Guadalupe, en la telese-
cundaria Belisario Domínguez de 
Cieneguitas

Cabe destacar que también 
se benefició a varios planteles 
con acciones de mantenimiento 

Ávila, recibió en el Palacio de 
Gobierno al embajador de Fin-
landia en México, Ari Mäki. El 
objetivo de esta reunión fue 

promover a Zacatecas como 
un nuevo polo de inversión en 
el país.

“Estamos construyendo un 

Zacatecas referente a la inver-
sión extranjera para detonar el 
desarrollo económico”, afirmó 
el gobernador.

De la misma manera recibió 
a directivos de la empresa mi-
nera Metso Outotec, quien ex-
pandió sus oficinas al estado.

INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA 
PARA FUTURAS GENERACIONES: JOSÉ SALDÍVAR



ZACATECAS, ZAC.- El rector de la 
Universidad Tecnológica del Esta-
do de Zacatecas (Utzac), Gonzalo 
Franco Garduño, dio la bienvenida 
a cerca de 600 alumnos de nuevo 
ingreso en las diversas carreras 
que ofrece esta casa de estudios.

El rector les aplaudió el que ha-
yan decidido estudiar en la Utzac, 
y les aseguró que han dado un 
paso muy importante en su desa-
rrollo profesional y próximamen-

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El domingo 
17 de septiembre, la Benemérita 
Escuela Normal Manuel Ávila Ca-
macho (BENMAC) cumplirá 198 
años de formar profesionales en 
la educación, por lo que se rea-
lizarán varios eventos conme-
morativos para destacar el valor 
social e histórico de la institución.

Maribel Villalpando Haro, se-
cretaria de Educación de Zacate-
cas, comentó que la permanencia 
de la escuela es gracias al empe-
ño de cada profesor que, con pa-
sión y vocación, enseña a través 
de la docencia; recordó que el de-
creto de fundación fue el 4 de mar-
zo de 1825 y su inauguración el 
17 de septiembre de 1826.

Durante una semana, se ten-
drán actividades para resaltar 
la historia de su fundación, las 
personalidades educativas que 
han pisado sus aulas y los do-
centes egresados que transfor-
maron la enseñanza en la enti-
dad zacatecana. 

Se tendrá la muestra foto-
gráfica “Evocación de las imá-
genes normalistas”, en la que 
alumnos y docentes pueden re-
cordar los diferentes edificios en 
los que se impartían clases y los 
lugares en los que estuvo cons-
tituida la Normal, se informó en 
un comunicado.

También, se realizarán con-
ferencias y la presentación del 
libro “Las Escuelas Normales de 

ECODIARIO
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PREPARAN FESTEJOS DE 198 AÑOS DE 
FUNDACIÓN DE LA BENMAC

la Ciudad de Zacatecas 1875-
1933”, un texto que redactó el 
actual director de la escuela, 
José Manuel Medellín González, 
quien enmarca el contexto so-
cial en el que estas instituciones 

educativas se desarrollaron.   
El cierre de actividades será 

con una ceremonia magna de 
celebración de los 198 años de 
fundación, a la que están invita-
dos los ex alumnos de diferen-

tes generaciones, a fin de reali-
zar una convivencia que les 
permita evocar el sentimiento 
normalista.

En el marco de estas activi-
dades, se iniciarán los prepara-

tivos para celebrar el bicentena-
rio de la Escuela Normal, donde 
se buscará destacar los dos si-
glos de formación educativa en 
sus aulas y su trascendencia en 
la sociedad.

DAN BIENVENIDA A 
NUEVOS ALUMNOS 
DE LA UTZAC

te en el ámbito laboral, se informó 
en un comunicado.

Asimismo, en dicho evento se 
reconoció como “Orgullo Lince” a 
la alumna de la carrera de Ener-
gías Renovables, Landia Isabel 
Romo Morales, reina de la Feria 
Nacional de Zacatecas (Fenaza 
)2023, quien invitó a sus compa-
ñeros a perseguir sus sueños y a 
enfrentar cualquier obstáculo que 
se les presente en la vida, pues, 
gracias a ello, podrán desarrollar 
carácter.
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RECUPERAR LA PAZ, EL MAYOR LOGRO 
DE JEREZ: HUMBERTO SALAZAR

JEREZ, ZAC.- El alcalde José Humberto Salazar Contreras presentó 
su Segundo informe de Gobierno y destacó el apoyo que le ha brin-
dado el gobernador David Monreal, principalmente en el tema de la 
seguridad, que ha permitido que prácticamente toda la gente de 
las comunidades haya regresado a sus localidades. 

Gracias a la colaboración del Gobierno del Estado, se reiniciaron 
las clases presenciales en las escuelas de las comunidades despla-
zadas, se restablecieron los servicios públicos en su totalidad, como 
son la electricidad y el agua potable, así como el rescate de vivien-
das que habían sido saqueadas y destruidas.

Humberto Salazar también ponderó el respaldo de David Mon-
real en la pavimentación de calles y carreteras, así como en la cons-
trucción del nuevo panteón, lo que se debe a la comunión social y 
al entusiasmo por lograr un cambio para Jerez, que, dijo, se recibió 
en una situación grave de abandono en temas como la seguridad, 
educación, deporte, salud y desarrollo económico.

“A dos años de gobierno, por el apoyo de nuestro gobernador, se 
ha logrado un cambio de 180 grados y, ahora, podemos decir que 
se vive en una paz social y que Jerez tiene rumbo, luego de estar 
en quiebra, por una deuda de 85 millones de pesos a proveedores, 
más otros 58 millones al seguro social, así como 14 millones que se 
cobraron en la primera quincena al Municipio”, acotó.

Humberto Salazar destacó que gracias a medidas de austeridad 
y al responsable ejercicio del gasto, se ha logrado saldar parte de 
ese adeudo, además de que ya se cuenta con el terreno para cons-
truir la nueva Ciudad Administrativa de Jerez, para lo que solicitó el 
apoyo del mandatario estatal.

El mandatario estatal subrayó que uno de los principales retos 
que se tenían en esta demarcación era recuperar la paz social en 
las comunidades desplazadas y anunció que próximamente inicia-
rá en Jerez la construcción de una clínica de especialidades, bajo el 
esquema IMSS-Bienestar.

 “Me da gusto reencontrarme con la gente de este Pueblo Má-
gico, cuna de artistas que han sido ejemplo de trabajo, constancia 
y voluntad transformadora, y poder expresar mi felicitación al Pre-
sidente Municipal, Humberto Salazar, por su Segundo Informe de 
Actividades”, expresó en el majestuoso Teatro Hinojosa.

Reiteró su felicitación al alcalde y a su equipo de trabajo por la 
labor que han realizado.

ECODIARIO



SANEAMIENTO DE FINANZAS DE LORETO, PRIORIDAD 
DE GUSTAVO AGUILAR

10      MUNICIPIOS   ecodiariozacatecas  Miércoles 13 de septiembre de 2023

ÁNGEL HERNÁNDEZ, SATISFECHO 
CON LOS LOGROS OBTENIDOS
CALERA, ZAC.- El presidente mu-
nicipal, Ángel Gerardo Hernán-
dez Vázquez, rindió cuentas de 
los logros y resultados obteni-
dos durante su segundo año de 
gobierno.

En sesión solemne de cabildo, 
el primer edil, dio cuenta del es-
tado actual que guarda la admi-
nistración. El evento contó con 
la presencia de Humbelina Eliza-
beth López, secretaria de la fun-
ción pública (en representación 
del mandatario David Monreal 
Ávila), presidentes de municipios 
vecinos, así como autoridades 
municipales que conforman el 
ayuntamiento.

Gracias al trabajo y sano fun-
cionamiento de esta administra-
ción, se superaron los 8 mil 600 
m2 en pavimentación de calles, 
se rehabilitaron 463.10 ml de dre-
naje sanitario, así mismo, se am-
plió un total de 475.5 ml de alcan-
tarillado en todo el municipio. Y 
para una mejor iluminación en las 
calles se reemplazaron 100 lumi-
narias tipo led en el primer cuadro 
del municipio.

Se construyeron gradas y ba-
ños vestidores en la cancha de 
futbol rápido de la unidad depor-
tiva, así mismo, en la comunidad 
de Ramón López Velarde entrega-
ron los módulos de baños sanita-
rios en la alameda de esta comu-
nidad. Por otra parte, se atendió 
una de las principales necesidades 
de los ciclistas, al realizar, en una 
primera etapa, la ampliación de 
9.6 kilómetros de ciclovía en el tra-
mo Calera- Río Frío, se informó en 
un comunicado.

Se rehabilitó un total de 65.00 
kilómetros de terracería y cami-

LORETO, ZAC.- El alcalde Gustavo 
Aguilar Andrade rindió su Segun-
do Informe de Actividades, en el 
que aseguró que se han realizado 
acciones para el saneamiento fi-
nanciero, como el pago de obli-
gaciones fiscales por impuestos 
que fueron omitidos por la admi-
nistración anterior, como el pago 
de más de 34 millones de pesos 
que corresponden a ISR retenido 
por sueldos y salarios.

“Ser un gobierno de resulta-
dos ha sido uno de los principa-
les objetivos durante estos dos 
años de gobierno, lo cual ha sido 
posible mediante el uso adecua-
do de los recursos públicos y el 
incremento en la recaudación 
de las diferentes áreas de la ad-
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nos saca cosecha, trabajos que 
facilitan las actividades cotidianas 
del campo. En este mismo tenor 
se duplicó la inversión para el pro-
grama de concurrencia con los 
municipios para el sector agrícola 
y ganadero.

En el ámbito educativo, 700 
estudiantes de nivel superior cuen-
tan con una beca de transporte, 
la cual consta de un servicio diario 
totalmente gratuito, en el que los 
alumnos se trasladan a la capital 
y al municipio de Fresnillo.

El alcalde agradeció la presen-
cia de cada uno de los presentes, 
así mismo, extendió sus felicitacio-
nes y su sincero agradecimiento a 
su equipo de trabajo por su cons-
tante apoyo y compromiso duran-
te estos dos años de gobierno.

Hernández Vázquez, refrendó 
su compromiso ante el pueblo de 
Calera pues aseguró que aún falta 
trabajo por hacer, sin embargo, no-
tificó estar satisfecho con los re-
sultados que hasta ahora se han 
obtenido. 

ministración municipal. Lo an-
terior ha permitido llevar a cabo 
un proceso de saneamiento de 
las finanzas municipales a tra-
vés del pago de los adeudos ge-
nerados por malos manejos de 
los recursos en las administra-
ciones pasadas, esto permitirá 
seguir impulsando el desarrollo 
del municipio de Loreto, afirmó 
el alcalde.

Durante su discurso, invitó a 
los loretenses a construir un me-
jor futuro “unámonos y dejemos 
las diferencias aun lado, somos 
un pueblo de trabajo, que no ne-
cesita de personajes políticos 
oportunistas para poder alcan-
zar el desarrollo, construyamos 
juntos ese entorno que quere-
mos, un Loreto digno para todos 
los loretenses”, sentenció.

PAGO POR DESCUENTO:

• EJERCICIO FISCAL 2018 - $ 10’727,155.00 
• EJERCICIO FISCAL 2019 - $ 12’265,483.00 
• EJERCICIO FISCAL 2021 - $ 11’636,834.00 

TOTAL: 34’629,472.00



NECESARIO DECLARAR ZONA 
DE EMERGENCIA A ZACATECAS: 
SAÚL MONREAL
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FRESNILLO, ZAC.- El pleno del ca-
bildo determinó que sea la regido-
ra panista, Anaelena López Patiño, 
quien conteste en el segundo in-
forme del alcalde, Saúl Monreal Ávi-
la, el 15 de septiembre, luego de 
que fue propuesta durante la se-
sión de cabildo extraordinaria.

Los ediles también aprobaron 
la designación de Guadalupe Mar-
tínez Martínez para que sea el apo-
derado legal en juicios y procedi-
mientos administrativos del 
municipio, cargo que ha tenido en 
la actual administración varios 
cambios de titulares.

ANALIZAN CAMBIO DE 
NOMBRE AL CENTRO DE 
CONVENCIONES FRESNILLO
Otro de los puntos que fueron ana-
lizados es la modificación del nom-
bre del Centro de Convenciones 
Fresnillo, por el de Los Temerarios, 
nombre que se le asignó años atrás, 
luego de su inauguración.

Sin embargo, en la administra-

FRESNILLO, ZAC.- Saúl Monreal 
Ávila, presidente municipal, ase-
guró que es necesario agilizar el 
proceso para que Zacatecas se 
declare zona de emergencia, de-
bido a que la falta de lluvia ha 
complicado la situación para los 
campesinos.

Declaró que en el caso de 
Fresnillo la mayoría de las comu-
nidades enfrentan problemas con 
la carencia de agua en las parce-
las, por ello los agricultores están 
a la expectativa de que exista 
apoyo.

El alcalde reconoció que el go-
bernador, David Monreal Ávila so-
licitó la declaración ante el Go-
bierno Federal, de quien esperan 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS exista voluntad para brindar be-
neficios al campo, quien dijo “en-
frenta una sequía extrema desde 
hace varios meses”.

Aceptó que en el caso del Go-
bierno Local, no cuenta con re-
cursos económicos para hacer 
frente a una situación de este tipo, 
ya que se requieren una bolsa de 
recursos considerable, debido al 
número de productores que en-
frentarán esta situación.

El alcalde mencionó que están 
en riesgo de perderse cosechas, 
por lo que se requieren apoyos 
de semillas y alternativas para 
hacer frente en las comunidades 
ya que se esperaban lluvias des-
de hace varias semanas, sin que 
hasta el momento se presenten 
como esperaban.

DESIGNAN A 
REGIDORA PANISTA 
PARA CONTESTAR 
INFORME DE 
ACTIVIDADES 

EN FRESNILLO

ción del entonces cabildo habían 
determinado cambiar el nombre del 
Centro de Convenciones a Fresnillo.

Desde ese entonces se tuvie-
ron dos intentos para regresar el 
nombre a dicho recinto como el de 
la agrupación Los Temerarios, ori-
ginarios de Fresnillo y que hace 

unos días informaron que finaliza 
la carrera musical del grupo.

Mientras que el regreso del 
nombre al centro de convenciones, 
el gobierno de Saúl Monreal Ávila 
busca rendir un homenaje a los mú-
sicos fresnillenses, por poner en 
alto a Fresnillo con sus éxitos.
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JUEGAN AJEDREZ EN EL TORNEO 
TRADICIONAL DE LA FENAZA

ZACATECAS, ZAC.- Dentro del programa de la Feria Nacional de Zacatecas 2023 
se realizó el Tradicional Torneo de Ajedrez, este evento contó con la participa-
ción de 129 participantes de Aguascalientes, Durango y del estado, quienes 
compitieron en 3 categorías: Infantil Sub 13, Aficionados senior +50 y Libre.

Leonardo Enrique Violante Salas en categoría Infantil, Sebastián Alonso Ca-
lixto Perea en Libre y Manuel de Jesús García Hernández resultaron vencedores 
después de 7 rondas en el sistema suizo.

El Foyer del Teatro Calderón fue el magno escenario donde Leonardo Enrique 
Violante Salas de Durango con siete puntos superó a Mateo Nicolás Ruiz Reve-

ECODIARIO les de Caballo de Plata con seis, mientras que Cristian García de la Rosa, Erika 
Fernanda Fajardo Sifuentes, entre otros se quedaron con cinco puntos.

Por su parte, Sebastián Alonso Calixto Perea de Caballo de Plata con seis 
puntos dejó en el camino con 5.5 a José Ángel Perales Mejía y José Juan Gurrola 
Viramontes; mientras que el podio de categoría Senior lo presidieron Manuel de 
Jesús García Hernández, Jorge René Narváez Romero y Luis Humberto Ocampo 
Treto con siete, seis y cinco puntos respectivamente.

Gabriela Hernández González, jefa del departamento de deporte para gru-
pos vulnerables del Instituto de Cultura Física y Deporte (Incufidez), en repre-
sentación del director general, Javier Núñez Orozco, presidió la ceremonia de 
premiación.



AFECTAN 
PONCHALLANTAS A 
CONDUCTORES EN 
LA CARRETERA A 
DURANGO
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GUADALUPE, ZAC.- Efectivos de 
las Fuerzas de Reacción Inme-
diata Zacatecas (FRIZ) de la Po-
licía Estatal Preventiva, Ejército 
Mexicano y Guardia Nacional de-
tuvieron a dos hombres por el 
probable delito de narcomenudeo 
y por la portación de cargadores 
y municiones.

Al patrullar en la colonia Bella-

FRESNILLO, ZAC.- Conductores 
de diversos vehículos reportaron 
ponchallantas en la carretera fe-
deral 45, a lla altura de la salida a 
Durango, donde varias unidades 
terminaron con daños en llantas 
tras caer en estos artefactos. La 
situación se suscitó pasadas las 
5 de la mañana. 

A través del Sistema de Emer-

ECODIARIO
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DETIENEN A DOS 
PROBABLES 
NARCOMENUDISTAS

vista, los efectivos de seguridad 
observaron un vehículo BMW, en 
el que se trasladaban dos hombres, 
quienes al notar la presencia poli-
cial, mostraron una actitud evasiva. 

Esto motivó a que los oficiales 
les dieran alcance y, al realizarles 
una inspección física, se detectó 
a los sujetos en posesión de 45 do-
sis de probable cocaína y con la 
portación de dos cargadores para 
arma de fuego larga y 54 cartu-

chos, calibre 7.62 milímetros.
Por lo antes señalado, y con ple-

no respeto a los derechos huma-
nos, los oficiales procedieron con 
la detención de los hombres iden-
tificados como Jaime N., de 44 años 
de edad, y Carlos Eduardo N., de 31 
años, ambos originarios de Zaca-
tecas, quienes, junto con la proba-
ble droga, cargadores y cartuchos, 
fueron puestos a disposición de la 
autoridad competente.

gencias 911, los automovilistas 
informaron que cayeron en las 
ponchallantas y enfrentaban pro-
blemas con sus unidades de 
transportes.

Algunos de los afectados via-
jaban en automóviles y camione-
tas, mientras que otros eran pesa-
das unidades que no pudieron 
evitar caer en estos artefactos, por 
lo que tuvieron que buscar formas 
de solucionar las afectaciones.



SE CUMPLE UN MES 
DE LA DESAPARICIÓN 
DE 5 JÓVENES 

EN LAGOS DE MORENO 
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PODRÍA 
EMMA CORONEL 
QUEDAR EN 
LIBERTAD HOY

ADVIERTE VARELA RIESGO DE RECORTE 
EN PRESUPUESTO A SALUD

CIUDAD DE MÉXICO.- Miguel Ángel Varela, 
diputado federal por Zacatecas, advirtió 
sobre la propuesta formal que el Gobierno 
Federal presentó para recortar el presu-
puesto que actualmente se destina a la 
salud hasta en un 55%, y adelantó que ex-
hibirán a quienes pretendan aprobarlo.

El pasado 8 de septiembre, el titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Ro-
gelio Ramírez de la O, envió a la Cámara de 
Diputados, para su revisión, el proyecto pre-
supuestal para el 2024 que se discutirá a me-
diados de noviembre por 500 legisladores.

En este se encuentra la propuesta del 
Ejecutivo Federal sobre el plan de ingresos 

CIUDAD DE MÉXICO.- El Buró Federal de Pri-
siones (BOP) de Estados Unidos señala en 
su página de internet que la fecha de libe-
ración de Emma Coronel es el 13 de sep-
tiembre de 2023.

La esposa del exnarcotraficante se en-
cuentra en el Centro de Manejo Residencial 
de Reinserción de Long Beach, a donde fue 
trasladada en junio pasado desde la prisión 
FMC Carswell, ubicada en Texas.

Los internos del RRM Long Beach reci-
ben consejerías para construir nuevos la-
zos con la comunidad y apoyo para encon-
trar empleo. También se ofrecen programas 
de abandono de abusos de sustancias.

Emma Coronel fue detenida en febrero 
de 2021, tras aterrizar en el Aeropuerto In-
ternacional de Dulles, en Virginia.

En junio de ese año se declaró culpable 
de conspiración para distribuir heroína, co-
caína, mariguana y metanfetaminas y su 
importación ilegal a Estados Unidos; de 
conspiración para cometer lavado de dine-
ro y por involucrarse en transacciones y 
negocios con su esposo, ‘el Chapo’ Guzmán.

Pero fue hasta noviembre de 2021 que 
fue sentenciada a 36 meses de cárcel, si 
bien en febrero de 2022 su condena fue 
reducida a cinco meses.

CIUDAD DE MÉXICO.- Los jóvenes Jaime, Die-
go, Dante, Uriel y Roberto cumplieron un mes 
desaparecidos en Lagos de Moreno, Jalisco.

Sus familias y miembros de la comuni-
dad en general participaron en una misa en 
la parroquia de La Asunción, durante la cual 
pidieron por su pronta localización, así como 
por todos los desaparecidos en México.

Las familias de los jóvenes agradecieron 
la solidaridad de la gente, si bien denuncia-
ron nulos avances en el caso.

“Seguimos en cero; (las autoridades) to-
davía están trabajando en eso, esperemos 
que pronto nos tengan noticias… Aún hay 
esperanza de que estén de regreso con no-
sotros”, señaló Ana, hermana de Jaime.
 
LIBERARON PALOMAS AL 
TERMINAR LA MISA
Se prevé una manifestación pacífica el próxi-
mo 20 de octubre, que concluirá en la pa-
rroquia de La Asunción con una hora santa.

En la búsqueda de los cinco jóvenes par-
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proyectados, la política económica y la dis-
tribución de los gastos; ahí, en el rubro de 
la salud, Varela Pinedo señaló que se está 
considerando una cantidad muy por deba-
jo de la destinada este 2023, la cuál de por 
sí, dijo, “fue insuficiente”.

Al respecto, expresó que “lastimosa-
mente estamos viendo que nuevamente 
le quieren meter tijera al presupuesto, de 
lo que hemos analizado y entre lo más gra-
ve es en el tema de la salud, le quieren qui-
tar el 55%, (es decir), más de 122 mil millo-
nes de pesos, que seguramente los 
designarán al Tren Maya o al aumento sa-
larial que se quiere dar el presidente, algo 
que en nada beneficia a los mexicanos y 
mucho menos a los zacatecanos”.

ticipa la Secretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC) del Gobierno Federal.

El presidente Andrés Manuel López Obra-
dor informó que el grupo de trabajo es en-
cabezado por la propia secretaria Rosa Ice-
la Rodríguez.

Roberto Carlos Olmeda, Uriel Galván, Jai-
me Adolfo Martínez, Dante Cedillo y Diego 
Alberto Lara desaparecieron el 11 de agos-
to tras visitar el Mirador de la Santa Cruz.

Durante la investigación se hallaron res-
tos humanos calcinados al interior de una 
finca, pero tras pruebas de ADN se descar-
tó que pertenecieran a los jóvenes.
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"Este proyecto político fue dado a conocer y proclamado por Agustín de 
Iturbide el 24 de febrero de 1821 y publicado el 17 de marzo del mismo año y 
ljunto con la entrada del Ejército Trigarante a la Ciudad de México

El Grito de Independencia

DIEGO 
VARELA Septiembre mes de la patria, 

en este mes se celebran 
acontecimientos como el día 
13 y 16 de septiembre día 

de los niños héroes y de la indepen-
dencia respectivamente, eventos 
que sin duda marcaron la historia 
contemporánea de nuestra nación.

Venidos de una resplandeciente 
cultura en la época prehispánica y 
que tras la conquista española 
nuestros ancestros vivieron un sin 
número de peregrinares por el ava-
sallamiento de los conquistadores 
quienes a punta de espada y fuego 
impusieron una nueva cultura que 
se basó no en el intercambio cultu-
ral, sino en el aniquilamiento de los 
usos y costumbres para darle en-
trada a una nueva forma de vida, 
hasta la independencia que dicho 
sea de paso, la raza pura de nues-
tros indígenas no se independizó de 
los españoles, sino la mezcla esta-
mental de ambas razas es decir los 
criollos y el mestizaje de la corona 
española.

Catalizado tanto por las ideas de 

la revolución francesa como por el 
creciente disgusto de la nueva Es-
paña contra la corona española por 
los altos impuestos que se imponían 
a los pueblos conquistados dada la 
crisis por la que atravesaba España. 

Habremos de recordar que en 
esos años España era invadida por 
Napoleón Bonaparte, y es en la pre-
sión que Carlos IV se ve obligado en 
abdicar a favor de su hijo Fernando 
VII, movimiento que no le agrado a 
Napoleón y forzó la abdicación de 
Carlos IV, quien fue obligado a re-
nunciar y entregar la corona a Na-
poleón quien a su vez nombró a su 
hermano José Bonaparte, aconte-
cimientos que tuvieron una reper-
cusión sumamente importante en 
América donde se preguntaban que 
resultaría más conveniente ante la 
invasión de la península ibérica.

En la lógica de la reflexión era 
que el siguiente paso de Napoleón 
era la invasión de la Nueva España, 
y habría que hacer algo para evitar-
lo y en ese sentido los levantamien-
tos en el mundo iberoamericano 

ocurrieron dentro del esquema de 
lo que se conoce como el “fernan-
dismo” es decir levantamientos 
planteados desde su origen para 
procurar el regreso de Fernando VII 
al trono. Lo cual explica que muchas 
de las banderas de los estados del 
centro y el sur americanos son azul 
cielo con blanco, que eran los colo-
res de la casa Borbón.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

“Si logramos que los partidos políticos en México, toquen la puerta de 
los ciudadanos que nunca han participado, contribuiremos a mejorar la 
democracia y vida interna de los partidos…”

Democracia partidaria

Hoy en día, la mayoría de ciu-
dadanos están fuera de las 
decisiones dentro de los par-
tidos políticos; la democracia 

recae en unas cuantas personas o 
grupos de poder y la importancia de 
democratizar a la partidocracia, co-
rresponde al Estado Mexicano, con-
forme a lo que marca el artículo 41 
de la Constitución Política de los Es-
tados Unidos Mexicanos, al mencio-
nar que los partidos políticos deben, 
en todo momento, promover la par-
ticipación del pueblo en la vida de-
mocrática. Dicho sea de paso, que 
deben implementar la integración de 
las minorías a las decisiones en pro 
de mejorar la vida de los mexicanos 
en el país.

El artículo 40 Constitucional, men-
ciona que México se constituyó en 
una República representativa, de-

mocrática, laica y federal (…), y aten-
diendo a dicho precepto legal, todos 
los ciudadanos debemos tener la 
convicción de coadyuvar a tener 
mejor democracia, empezando en 
los partidos políticos.

¿Cómo podemos definir a la de-
mocracia? A título personal: es la que 
garantiza los derechos fundamenta-
les de los gobernados y, por consi-
guiente, del estado de derecho, en 
todo momento ligada a la igualdad 
social y la lucha eficaz contra la su-
peración de la pobreza y marginación.

Los partidos políticos, por regla 
general, son entidades embrionarias 
que aglutinan asociaciones civiles, 
grupos económicos y familias, sin 
reconocimiento o regulación legal, 
que aprovechan para controlar las 
decisiones de un partido a conve-
niencia. Por lo regular, los nuevos 

partidos, son promovidos por can-
didatos rechazados por otros par-
tidos, en ocasiones solo son una 
maquinaria provisional, sin progra-
ma político alguno y sin disciplina u 
organización de carácter permanen-
te, ya que algunos solo buscan el fi-
nanciamiento u otro fin particular.
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